

Un Clamor General Emerge de l'Cinturón de Miseria"

TIERRAY LIBERTAD. BANDERA DE MEXICO

LOS GOBERNADORES, CRITICADOS DELANTE DEL PRESIDENTE - FLORES FUENTES FUE VAPULEAD

ENTRE PIOCHAS Y MACHETES...

México no es Gárdenas

Lázaro Cárdenas, dicho así, sin títulos ni dignidades, porque a los hombres públicos se les habla directa y sencillamente, como a los amigos, es, sin disputa alguna, un mexicano distinguido, independiente y hasta anárquico, pero cuya personalidad política y obra administrativa surgieron en la vida nacional hasta desbordar nuestras fronteras, proyectándose, con rango inconfundible, por todo el Continente.

El general Lázaro Cárdenas sigue ostentando una jerarquia tan prominente que, entre las figuras patrias que realmente pudieran merecer la consagración internacional, está el hombre de Jiquilpan desde luego en primera fila.

A cuatro sexenios, el ex Presidente todavía constituye una personalidad caracterizada e importante dentro de nuestro mundo no sólo político sino social y económico, porque su trayectoria revolucionaria y su fama de conductor aglutinan voluntades y marcan derroteros, aún en aquellos que se declaran sus más enconados adversarios o entre la multitud que, indiferente para otros, reacciona siempre a favor o en contra, al escuchar esas seis silabas, como toques de clarín: Lázaro Cárdenas.

Es tan especial la resonancia del divisionario michoacano en nuestra colectividad que se llega a hablar —sin exageraciones— del mito cardenista; y es que él, con su sólo prestigio, más allá de grupos y de banderías, de fuerzas políticas y de alter-

(Pasa a la págins 12)









EL SEÑOR PRESIDENTE de la República, licenciado Adolfo López Mateos, recibió ayer el homenaje y la adhesión de la Vieja Guardia Agrarista de México. León García, el general Heriberto Jara y el profesor Raymundo Flores Fuentes, Secretario General de la CNC, hablaron a nombre de los 350 delegados agrarios presentes, y de todos los ejidatarios del país y dieron su apoyo al Régimen que sigue la vieja doctrina de "Tierra y Libertad" adecuándola a la realidad de los tiempos, y haciéndola operante en beneficio de los campesinos. (Fotos HERMANOS MAYO).

MEXICO NO ES CARDENAS...

(Viene de la Portada)

nativas prácticas, sabe mover las conciencias y dominar los clamores, volviéndose defensor de causas

y sostenedor de principios.

Muchas veces los impacientes o los calculistas se han preguntado en qué estriba el cardenismo y tienen que responderse que el cardenismo no existe, que es otro mito. Lo que existe es Cárdenas, quien, con sus aciertos y errores, con sus ejecutorias y con sus extremismos, con su obra y con su inmenso corazón que ama a los humildes, resulta más que superior para enfrentarse no digamos a efimeras coaliciones de políticos maniobreros, sino a asechanzas planeadas por cerebros ágiles y mentes astutas.

Mientras Lázaro Cárdenas estuvo en La Habana asistiendo a la mascarada con que quiso conmemorarse el primer aniversario del movimiento del 26 de julio, respetamos a ese gran mexicano, ya que estamos convencidos de que las cuentas deben arreglarse en casa. Pero, a su regreso, el ex Presidente otorga su aval a Castro Ruz, lo pone como ejemplo de líder revolucionario, y contrarrestando los elevados conceptos de su discurso en La Habana, en favor de los pueblos débiles y de las causas justas, acaba por hipotecar su pasado histórico y sus méritos indiscutibles, en apoyo de un barbón desequilibrado e inconsistente.

Lázaro Cárdenas, el expropiador del petróleo, el que supo, serena e iconoclastamente, reivindicar nuestra máxima riqueza nacional, avala, con su figura y su obra, a un señor que es y no es primer ministro, que juega ping-pong con el Poder Ejecutivo y que quita y pone presidentes como quien cam-

bia de traje.

Y Cárdenas, que fue el paladin de la respetabilidad del Poder Ejecutivo en México, ofrece, al regresar a su país, el más amplio respaldo al ex guerrillero que confunde el gobierno con la asonada, la Presidencia de la República con su secretaria particular y la democracia y la libertad con sus impulsos sanguinarios.

Le repugna al pueblo de México ver a Cárdenas ligado con un individuo que ni siguiera se quitó la pistola, la terrible pistola de los victimarios, para retratarse al lado del hombre que durante sus seis años de Gobierno fue un Presidente respetuoso de la vida humana, aún tratándose de sus mayores ene-

migos.

Es triste ver a Cárdenas, hipotecando su alto valor, al lado de un cabecilla que, como Castillo Armas, no puede quitarse la pistola del ombligo y se siente desnudo sin la ametralladora de mano, las barbas y el uniforme.

Cárdenas, hombre que conoce a fondo las luchas sociales, lo cual no le ha impedido ser humano y justiciero, aún con sus sempiternos enemigos, caminando del brazo del que convirtió el Palacio de los Deportes en un macabro monumento consagrador de la cuchilla y de la masacre!

¿Por qué —preguntamos— el estadista que condena duramente a la España franquista, por sanguinaria, por perseguidora, por implacable, por cruel, se alinea hoy, a espaldas de su pasado, con alguien cuyo aporte a la libertad reside en perseguir compatriotas como criminales de guerra?

Cárdenas, tan enemigo de la sangre y de la tortura, tan generoso y firme, se empeña en respaldar un régimen cuyas víctimas se cuentan en cifras inauditas, cuyos esfuerzos desembocan en reprimir por la fuerza, como si el tiempo de Sierra Maestra hubiera dejado a esos hombres, no sólo barbudos, sino sadistas y para siempre.

Cárdenas, que no permitió presos políticos, ayuda con su autoridad moral y revolucionaria, a quien mantiene repletas las mazmorras, ahitos los presidios y rebosantes las policías, con ciudadanos, con cubanos que, indiscriminada y totalitariamente, quedan bajo la calificación infamante de enemigos de la llamada revolución.

Tata Lázaro, le dicen en Michoacán. Y de verdad comparte con aquel otro Tata, Tata Vasco, aunque con signo diferente, la misma actitud paternalista hacia los indios, "sus indios"; el mismo sentido protector hacia el desvalido. Y ahora, Cárdenas, se une a la sangre, a la persecusión, a la muerte, no de los verdaderos culpables, los traficantes de Batista, sino de militares que obedecieron órdenes, de campesinos que, por vivir, toleraron la dictadura, de hombres anónimos a quienes la avalancha de los acontecimientos los hizo caer en las garras, implacables, de lo que fuera el Movimiento 26 de Julio.

No quisimos expresar nada mientras duró el deprimente espectáculo, entre grotesco y triste, de ex guerrilleros que se empecinan en fundar lo que denominan "revolución" en el piloso aditamento de barbas artificiales; en el frío e inhumano proceder de unos juicios rápidos y expeditos; en la cansina oratoria de un líder que maratonea en interminable manía discursera; y en cómica realización de un golpe de gobierno --- no golpe de Estado, que es otra cosa— por televisión, cuando los mexicanos sabemos que el único de tal clase fue el que Beteta dio hace poco al profesor Barrios.

Repugna presenciar la enhiesta personalidad de Cárdenas dando su espaldarazo a quien mucho lo necesita, por sus múltiples errores, por su intemperancia y por sus desbordes, pero que no lo merece.

ni lo merecerá.

Fuimos de los primeros en simpatizar con el movimiento del 26 de julio, ya que implicaba una renovación, aportar sangre joven, eliminar la dictadura del que fue vigoroso sargento para convertirse en lamentable millonario, en tirano desatado, en traficante sin escrúpulos hasta abandonar el poder sin siquiera avisar a sus cómplices, dejando tras si, en una de sus ostentosas guaridas, joyas por varios millones de dólares. Simpatizamos con el movimiento junto a la más sana opinión del país, todo lo cual hizo posible que una noche saliera el "Gramma" de las hospitalarias playas de Tuxpan. Pero ello no nos impidió señalar, muy oportunamente, el riesgo de los excesos, como consta en las columnas editoriales de ABC.

Cuando comenzó el desenfreno y surgió la sangre, el guerrillero se volvió perseguidor anhelante, demagogo soporifero, locutor obligatorio, "estrella" de la televisión. Y a este señor, cuyos visajes de rabí barbudo, sólo tolerables en un joven en plena crisis de incentrolable adolescencia, son apenas una faceta de su pose permanente y ridicula, que se convirtió de libertador en verdugo y de redentor en carcelero, viene a fortalecer Lázaro Cárdenas, con olvido de su posición y vergüenza para su historial.

Y que no se nos alegue ni cite la baba de Baroni, aventurero y mercenario, de origen desconocido, pues nosotros tenemos suficiente autoridad moral para enjuiciar hombres y hechos, estando, además, plenamente convencidos de que los del régimen veintiséisjuliesco deben agradecer los ataques de tal fuente y, en vez de molestarlos, los ayudan.

La presencia de Cárdenas en la festividad que tuvo mucho de carnaval, algo de deporte, ritmo de rumba y color rojo pronunciado, no es demostrativa de que México está con Castro Ruz, ni menos de que lo tenga como ejemplo de lider revolucionario. Lázáro Cárdenas es un distinguido mexicano, pero no es México, cuya opinión consciente, seria y revolucionaria, jamás justificará un régimen que hasta ahora no ha sido más que juicios sangrientos, proclamas demagógicas y fantochadas con música de batachá.

Por sobre el respeto que Cárdenas nos merece. queremos decirle a Castro Ruz que no confie demasiado en su apoyo, ya que aqui en México tenemos experiencias de hasta dónde llega, y que, si siguen así las cosas, el máximo barbudo podría terminar como algún cacique michoacano a quien el pueblo ajustició.

Un Jurado...

(Viene de la Pág. 2) sado, reconociéndolo como una persona honesta y que un hom-bre como De los Rios a quien solamente le falta un año para Jubilarse no iba a convertirse en un pillo. Después de que term' naron los alegatos, el Jurado de-liberó por un lapso de 20 min: tos para tomar su resolución. El fallo fue absolutorio y por

unanimidad. El Jurado estuvo presidido por el señor Leovigilo Islas Escárcega, miembro de la Asociación Mexicana de Periodis-

Se Conmemoró.

(Viene de la página 2) talio Vázquez Pal'ares, los constituventes Cayetano Andrade y Alberto Terrones Benitez, generales J. Garcia Granados con la representación de la Secretaria de la Defensa Nacional y Rubén M. Peralta, licenciado Enrique de Gortari y Francisco Aguilar, y Comisiones dei Colegio Militar, Escuela Médico Militar, y numerosas escuelas de instrucción primaria. La banda de la ciudad de maria. La banda de la ciudad de México bajo la dirección del maestro Jenaro Núñez amenizó el

Los pasantes en Derecho Angel Bonifaz Ezeta y Enrique Soto Izquierdo hicieron el panegiri-co de la obra de Hidalgo, al que consideraron hombre sin prece-dente en la historia de nuestro pueblo, en quien no abdicó nunca la esperazna de la victoria final de nuestra Independencia, y tanto en la paz como en la querra abrió rutas de salvación a México, por lo cual el Padre de la Patria vive siempre para el mañana y a fuerza de vivir de esta manera, pertenece él mismo y por entero al porvenir.

Las banderas veteranas v las de las diversas escuelas fueron bonradas como lo indica la ordenanza, y al final montaron guardia los presentes. El acto terminó a los acordes del Himno

Nacional.

SERAN LANZADOS TRES AVIONES SUBMARINOS

CANNES, Francia, 30 de julio (AFP).-Los tres primeros "aviones submarinos" del ingeniero Di-mitri Rebikoff, construidos en serie en una fábrica de Cannes, serán lanzados el próximo sába-

do. Se trata de aparatos que pueden evolucionar en el agua tal como lo haria en el aire un avión de acrobacia. Esta habilidad será de incomparable utilidad en la exploración del fondo del mar.

El "Avión Submarino" artefacto de tres metros de largo. el piloto va acostado sobre el aparato y dispone para manejarlo de un "palo de escoba" y de un ti-món que maneja con los pies, tal como los de los aviones.

Posee además un motor eléctrico de dos caballos de fuerza, que lo impulsa a la velocidad de cinco kilómetros por hora, con una autonomía de doce kilómetros, El "Avión Submarino" puede ser provisto además de Camaras y aparatos fotográficos.

Coincidiendo con el lanzamiento de estos aparatos se inaugu-ra en Cannes el primer "Aero-club Submarino" de Francia.

DESCARRILO EL

RAPIDO DE CHICAGO HUDSON, WISCONSIN, 30 de julio (AFP).-El "400", tren rapido que une las ciudades de Minneapolis y Chicago, descarriló hoy cerca de Hudson, 80 kilómetros al est de St. Paul. Hay numerosos h. idos.

Los siete útimos vagones se salieron de los rieles y están peligrosamente inclinados sobre un

precipicio

La policia ha hecho un llamamiento a todas las ambulancias y automóviles particulares para que acudan al lugar del acciden-

En Chicago, un vocero de la compania ferrocarrilera "Chicago and North Western" declaré que ninguno de los heridos está gra-